
“你看现在的女人

街，再也没有了以往的

热闹。”12 月 4 日傍

晚，寒风萧瑟，曾在女

人街经营20年的“博

文书店”王老板告诉记

者。今年3月，女人街

改造，包括他在内的

100多家小店小摊不

得不撤离女人街。

女装、饰品摊、美

甲店、小吃摊、奶茶店

……过去 20多年里，

女人街承载了合肥市

民太多的记忆。

9月，改造后的女

人街终于面世。然而

3个月过去了，原本预

想的人潮似乎并没有

出现，取而代之的是

“门前冷落车马稀”的

萧条场景，甚至有不少

商家打出“转租”的招

牌。不少商户和市民

说，他们想要找回属于

女人街的热闹。那么，

到底是什么夺走了女

人街原本的颜色？
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合肥女人街 漂亮之后的烦恼
成本高，老店主无奈撤离，奶茶店销售额降至5%

功能性渐缺失，市民、商家渴望找回女人街原本的热闹

12月2日，星期天，下午5:00

大学生陈佳：没有可逛的

陈佳是合肥市一名大四学生，她说，在

合肥3年的时间里，她最大的乐趣就是周

末和同学一起逛女人街。

“那时的女人街有很多小摊小店，有好

看又便宜的衣服，很多小饰品，手套、帽子、

包包；逛到晚上肚子饿了，还有牛肉粉丝、

煮串串等小吃；吃饱还要一人买杯奶茶边

喝边溜达回学校。那时这里真是什么都

有，都是我们女孩子最喜欢的。”提起曾经

的女人街，陈佳说，那时的女人街虽然也很

短，但却能让她们在这里逛上半天都不烦，

还玩得很开心。

现在还会经常来吗？听到记者提问，

陈佳的眼神又黯淡下来：“现在很少去了

吧，没什么有意思的东西。”衣服贵、种类

少、没得玩，是陈佳给出的理由。

12月4日，星期二，上午9:00

坚守：

在女人街西段，有一家“微笑女孩”女

装店，金传发是这里的老板。

早在15年前，他就在这里开女装店，

多年来，随着女人街越来越热闹，他家生意

也越来越好，还因此结识了很多老主顾。

“那个时候，房租便宜，每月的营业额

也在十几万。”金传发说，改造之后，人流量

大减，每个月只有不到3万块。而伴随着

营业额骤减的另一个问题在于，成本骤

增。“门头要交1万多，改造之后要装修，又

花了5、6万，这都是原本不该花的钱。”他

说，如果把这笔钱加到售价里，只会让原本

萧条的小店雪上加霜。

离开：

站在女人街西段的路口，有一面巨大

的玻璃幕墙。王老板说，那曾经是他的“博

文特价书店”。

那时书店生意很好，小店也越来越热

闹，此后他还会摆些香烟和鸡排等小吃，巨

大的客流量让他的小店异常热闹。“毫不夸

张说，那时我每月10多万元的营业额跟玩

儿似的。”提起改造前的小店，王老板立刻

来了精神。

今年3月，女人街改造，他的小店不得

不搬离这里，现在他只和妻子在离女人街

不远的地方搭了个香烟小摊。提起现在的

营业额，王老板伸出一根手指：“能有1万

我就谢天谢地了。”

王老板说，作为女人街的老商户，他比

任何人都希望这里能热闹起来，但如今的

冷清让他的心里也多了一丝寒意。

奶茶店：

提起“地下铁”奶茶店，不少逛过女人

街的合肥女孩都有些印象，这里甚至成了

女孩们逛女人街必去的一处地方。

2008年，汪大云来到女人街开起了这

家奶茶店。“女人街原本很热闹的，最多的

时候，我雇了7个店员，可还是忙不过来，

经常到下午4、5点钟才能吃上中午饭。”汪

大云说，那时每月营业额在十几万，一上午

就能卖掉100多杯奶茶，他忙得恨不得手

脚并用。

现在怎样？汪大云直摇头：“人太少

了，上个月还不到5000块。”他说，如今，每

年20万的房租成了他的不能承受之重。

12月4日，星期二，下午4:00

住户高大爷：进出不便

高大爷是女人街5号楼的楼长，1983

年，他就来到这里居住，至今已有 29年。

“改造之后，把女人街两端和中间的出口

全部用大石墩封了，电动车都进不来，楼

上有搬家的，车子更是进不来。”记者看

到，为了防止大车进来，各个街口都被圆

形大石墩挡住，只能行人穿过。有住户表

示，这也衍生出不少消防隐患，比如消防

车进不来。

“老城区改造，应该越改越便民的。”高

大爷说，他希望政府能多多考虑居民生活

的方便情况。

女人街日记

把脉女人街

采访中，记者注意到，女人街紧靠合肥市

的2条主要干道：金寨路和长江路。每天，近

20条公交线路经过于此，人流量之大不可小

觑。但是，与两条干道拥挤的人群相比，不

远处的女人街却出现了本不该有的冷清。

反思：
谁夺走了女人街原本的热闹？

在市民楚小姐眼里，原本的女人街各种

琳琅商品、特色小吃，还可以在讨价还价中

享受逛街的乐趣。如今的女人街尽管更干

净、更整齐，但高档店铺取代地摊，反而丢失

了曾经的热闹。“又不是真正像商场一样的

高档，所以有点不上不下的感觉。”她说。

“这不是单独的商业网点，而是由居民

区衍生出的内街。女人街需要的不是单纯

的整齐划一，而是种类多、价格适中、能吃能

逛的地方。如此改造，丢失了那些丰富的业

态，单独做所谓的高档街区，反而有些脱离

消费者。”在金传发看来，改造之后的女人街

尽管更加干净整洁，但是功能性却丧失了。

“这条街的定位是特色女人街，所以那

些特色的小摊小店还是很有必要保留的。

女人街需要的是活泼、有乐趣、有吃有玩，只

有贴近老百姓的真实需求，才能真正做活市

场。”金传发说。

建议：
找回女人街原本的颜色

采访中，不少商户和居民建议打通街

口，把堵路的大石墩撤掉，以方便出行；此

外，女人街很宽敞，很多店铺之间还有很大

的空闲空间，这些地方都可以充分利用，用

来增设曾经的那些小饰品、特色小吃店；大

家还建议设立更醒目的街标，让人一眼就能

看出是女人街。

“女人街靠近金寨路和长江路，如果竖

立街标的话，可以采用一些夸张、可爱、有动

感的街标。最好是在靠近金寨路的一端，而

不是现在东段的街口。”商户金传发说，作为

15年的女人街经营户，他也希望这里能够

热闹起来。“这里要有吃有玩有乐趣，才能真

正吸引顾客。中档小摊小店多了，人流量就

多。”在他看来，丰富市场需求、强化女人街

功能，才能打造真正的特色女人街。

“我做了15年的女人街，只有商户最了

解这条街的消费者。我们希望能够让女孩

们多停留一会。”金传发说，这里的商户都非

常希望能够找回女人街原本的颜色，找回原

本的热闹。
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夜幕降临下的女人街有些冷清
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